



# Tras detección de tuberculosis en Huachalalume, autoridades inician plan de acción

Fue la semana pasada cuando se confirmó la detección de varios casos de tuberculosis en internos en el Centro Penitenciario de Huachalalume.

Por lo mismo, se realizó un testeo masivo a 589 personas, con foco en la detección precoz y el resguardo de la salud de toda la población penal. En gendarmería hubo preocupación. Hoy, algo más de tranquilidad, después de la reunión entre autoridades de salud, junto al equipo médico del hospital de la unidad penal y fiscalizadores de concesiones y gendarmería.

Para Raúl Muñoz, vicepresidente de ANFUP, Asociación Nacional de Funcionarios Penitenciarios, ese día fueron llamados para llegar a acuerdos constructivos para que este problema sanitario «tenga resultados positivos».

Reconoce que fue el seremi de Salud, doctor Darío Vásquez, quien les entregó las indicaciones «y nos dio una charla respecto de lo que se iba a realizar dentro del interior de la unidad. Efectivamente se está realizando el ejercicio de tomar los rayos a los internos en el hos-

pital penal, y al parecer se está llevando a cabo toda esa gestión interna a través de la dirección regional del área de salud y el seremi para resolver y descartar todo tipo de consecuencias y secuelas que puedan tener los reclusos».

Desde el Salud, el seremi Darío Vásquez comenta que se acordó intensificar las acciones educativas relacionadas con la tuberculosis, en relación a medidas de prevención, contagio y tratamiento de la enfermedad.

**“Afortunadamente se le dio la seriedad y el profesionalismo que requiere, tanto del área de salud como desde la dirección regional, atacando el problema y lógicamente que hoy se ve el resultado», dijo Raúl Muñoz, vicepresidente de ANFUP.**

«Para avanzar en este objetivo, nos reunimos con dirigentes gremiales de gendarmería, a quienes les manifestamos nuestro compromiso de colaborar de forma estrecha, capacitando a los funcionarios, incluso generando instancias para formar como monitores a algunos de ellos, de forma que puedan atender dudas de gendarmes y población penal como una práctica permanente».

Reconoce que actualmente se encuentran elaborando la programación de dicha formación y, por lo pronto, «este miércoles estaremos en el penal de Huachalalume realizando una primera jornada de capacitación al personal de gendarmería».

Entre otras gestiones que se están realizando, cuenta que sostuvieron una reunión con el equipo del Programa de Control y Eliminación de la Tuberculosis del Servicio de Salud Coquimbo, «con el fin de coordinar los pasos a seguir en relación con los exámenes y evaluaciones médicas que se continuarán realizando al interior del recinto penitenciario, así como también para reforzar el proceso con apoyo directo

desde la Autoridad Sanitaria Regional».

Sin embargo, y pese al trabajo desarrollado tras la

**Luego de la reunión con las jefaturas de Gendarmería Regional y del Centro Penitenciario, junto a representantes de la seremi de Justicia y del equipo médico, este miércoles estarán en el penal realizando una primera jornada de capacitación al personal de gendarmería.**

reunión, Raúl Muñoz lamenta que «se tenga que dar a conocer a la opinión pública, a través de las redes sociales, para llegar a algún tipo de diálogo. Siempre actuamos de forma reactiva y no preventiva».

No obstante, añade que como gremio «no buscamos que esto que se farandulice, sino una solución y lo importante es que se haya llegado a un plan de trabajo para atacar desde el primer minuto esta problemática que estamos viviendo y que nosotros desconocemos totalmente, puesto que es enfermedad antigua y no sabemos los pasos a seguir».




**REPUESTOS  
 ORIGINALES Y  
 ALTERNATIVOS**

**BAQUEDANO #825 COQUIMBO**

**ADEMÁS  
 CONSULTE POR  
 REPUESTOS PARA**




**TOYOTA HYUNDAI**

**SERVICIO DE ENCARGO Y DESPACHO  
 PARA TODAS LAS MARCAS**

**51 2320313**

**+569 33532539**

**Email: [multipart825@gmail.com](mailto:multipart825@gmail.com)**

**TODO NISSAN HORARIO DE ATENCION DE  
 LUNES A VIERNES DESDE LAS 09.10 A LAS 17.00 HRS Y  
 SABADO DESDE LAS 09.10 A 13.30 HRS.**